

EL DIARIO DE MENORCA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

MAHON. EN PROVINCIAL.
Imp. de D. J. Fábregues. Remitiendo el importe.
Tienda de D. D. Orfila. de la suscripción por me-
de D. N. Fábregues. dio de libranza

PRECIOS DE SUSCRICION.

Menorca 6 reales al mes.
Provincias 24 reales trimestre.
Un número suelto medio real.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscritores a 8 mara por línea.
Los no suscritores 12.
Las repeticiones a la mitad de precio.
Los títulos, estados y viñetas, se pagaran por la
dimensión que ocupen.

LOS CABELLOS Y LA BARBA.

La barba pertenece al sexo fuerte como adorno natural de un rostro varonil, es indispensable a la expresión de la fisonomía; considerada como auxiliar de la belleza masculina, la barba acrecienta ó disminuye las proporciones del rostro; ensancha o estrecha su óvalo; esparce un tinte especial en las mejillas, en el labio superior, etc.; protege la piel con sus sedosas sombras; aumenta su brillo, y contribuye poderosamente a realzar la majestad del rostro humano.

La barba fué mirada con distinción por todos los pueblos de la antigüedad. Los grandes dioses del paganismo eran representados con una barba olímpica; los semidioses, esos héroes de los tiempos homéricos, brillaron tanto por su fuerte barba como por sus hazañas. Los reyes, filósofos, magistrados, guerreros y todos los hombres libres de aquellas lejanas épocas llevaban toda la barba: solamente los esclavos y los hombres decaídos eran rasurados implacablemente.

Los indios castigaban a los grandes criminales rasurándolos. Los persas, los melos y los romanos hacían lo mismo con sus prisioneros en señal de esclavitud. Entre los espartanos, se imponía como pena la pérdida de la barba a los soldados que habían en un combate. Los druidas rasuraban a sus víctimas humanas, antes de inocularlas en sus monstruosos sacrificios. Los senadores romanos se mostraban tan orgullosos de su barba, que cuando Roma fué tomada por los galos, el senador Papirius prefirió morir, a dejar impune el insulto hecho a la suya. En fin, la historia antigua nos muestra por doquiera la barba honrada y cuidado-

samente cultivada.

Sería muy curiosa una historia completa de las vicisitudes por que ha pasado la barba en todas las naciones del globo; pero esto fuera demasiado largo para un artículo: debemos limitarnos a referir lo mas notable sobre el particular.

Los pueblos de los tiempos heroicos ó primitivos conservaron toda su barba: solamente los guerreros se cortaban la parte que podía molestarles en sus ejercicios.

En una época de civilización mas avanzada, los atenienses fueron los primeros que la cortaron, ya parcial, ya totalmente, y los pueblos vecinos siguieron su ejemplo, excepto la tierra Esparta que consideró siempre la barba como distintivo del hombre libre.

Desde Rómulo hasta César, los romanos llevaron toda la barba: sacrificaban su primer bozo a Jupiter Capitolino, y no tocaban mas a ella. Los catorce primeros emperadores romanos se hicieron rasurar; pero Adriano, para ocultar algunas cicatrices deformes, dejó crecer su barba, y al punto se extendió la moda por todo el imperio. En tiempo de Constantino fué prescrita la barba; pero reapareció bajo la dominación de Honorio, y sus sucesores continuaron llevándola.

Los tártaros han sido uno de los pueblos mas fanáticos por la barba, é hicieron largas y sangrientas guerras a los persas y chinos, porque en lugar de llevar, como ellos, el bigote levantado, lo llevaban caído.

Durante muchos siglos, los orientales no hicieron variación en la forma ni en el respeto concedido a sus barbas. Jurar por la barba fué siempre para ellos un juramento inviolable: insultar una barba es todavía, entre ellos,

la mas grave injuria que se les puede hacer, y que no se repara sino con sangre: dar su barba a besar es, por el contrario, señal de un gran favor ó de una íntima amistad. Los genizaros tomados a sueldo por Carlos XII estuvieron á punto de sublevarse contra él, porque amenazó cortarles la barba. Cuando Pedro el Grande disolvió la temible milicia de los Strelitz, no hubo mas que murmullos; pero cuando obligó a los rusos a cortarse la barba, estallaron sediciones y su trono se vió en peligro.

Los occidentales, por el contrario, han sido siempre muy inconstantes en materia de barbas. Remontándonos al origen de las máscaras góticas, vemos que, en Francia, Faramundo y sus francos llevaban toda la barba: en tiempo de Clodion se llevó corta por abajo y el bigote muy largo: Childerico relegó la barba a la clase popular, y quiso tener una corte rasurada: Clodoveo restituyó a la barba sus antiguas prerrogativas. Refiérese que este monarca envió embajadores al rey Alarico para rogarle que fuese a tocarle la barba; es decir, a ser su aliado. Lejos de acceder a esta demanda, el rey de los visigodos maltrató a los embajadores, lo cual ocasionó una declaración de guerra. Los franceses, indignados de este acto de violencia, juraron por sus barbas vengar tal afrenta; y en efecto, los visigodos fueron derrotados, y Alarico pagó con la vida el insulto hecho a tan respetables barbas.

A principios del siglo VI, la barba se llevó cortada en punta y se usaron patillas. Esta moda continuó durante aquel siglo y el siguiente, sobre todo en Francia, donde se cultivaba mucho la barba, como la que este adorno

no muy bello y respetable. El lujo inventó trenzar las barbas con hilos de oro y perlas; pero esto duró poco.

En Francia, la barba había perdido mucho de volumen, cuando Carlomagno la hizo suprimir: en cambio los bigotes crecieron en espesor y en longitud. Carlos el Calvo, al imponer la moda de los cabellos cortos, quiso por compensación dar á los bigotes de sus súbditos una extensión conveniente: el reinado de este rey se distinguió por los bigotes llamados á la *chinesca*. Pero esta forma incómoda fué sustituida en tiempo de Luis II por la horizontal, levantada en los ángulos de la boca; forma que también duró poco. Bajo el reinado de Carlos el Simple fueron afeitados el bigote y la perilla, que intentaron reaparecer en tiempo de Luis el Gorrión; pero Luis VII ordenó su completa supresión.

En el siglo XIV, algunos señores se presentaron con barba en la corte de Felipe de Valois, que les dispensó buena acogida, por lo que renació la moda de los bigotes levantados: pero á la muerte de este rey, la navaja de afeitar prevaleció contra las barbas, y el gremio de los barberos adquirió cierta importancia en muchas partes de Europa: algunos de aquellos señores fueron favoritos de reyes y se elevaron á los más altos cargos. Esto duró hasta los tiempos de Carlos V y Francisco I, reyes barbados, en cuyo reinado los bigotes fueron levantados, retorcidos y encerados. Enrique IV dió á las barbas la forma cuadrada; pero Luis XIII se hizo afeitar, dejando una perilla y bigotes, los cuales, bien peinados y realzados, fueron á los ojos de las mujeres una muestra de distinción y de galantería. Esta moda prevaleció en España durante los reinados de Felipe III y IV. En Francia, el duque de Sully fué el único que conservó su barba, y como los cortesanos se riesen al verle, picado de esta afrenta hecha á su barba, dijo al rey: «Sire, cuando vuestro padre, de gloriosa memoria, me hacía el honor de consultarme sobre algun asunto de importancia, lo primero que hacia era despedir á todos los bufones y danzantes de la corte.»

Luis XIV redujo á la perilla, llamada real, y dió una dirección horizontal á los bigotes. — En tiempo de Luis XV los viejos libertinos quisie-

ron empolvase la barba, como se enharinaban los cabellos, pero su tentativa no tuvo éxito. Entónces se afeitaron, y toda la juventud siguió su ejemplo.

A principios del presente siglo no llevaban bigotes mas que los militares y no todos. Napoleón iba completamente afeitado, y no consentía la barba mas que á los zapadores y el bigote á los soldados distinguidos.

En nuestros días se ha querido hacer de los bigotes y las barbas un distintivo de clases y de opiniones políticas: hubo días en que los militares pretendían no deber consentirse á los paisanos el uso de los bigotes, y se ha visto después la barba larga de los capuchinos calificada de republicana. Las patillas largas, con la barba y el bigote afeitados, son del gusto de los ingleses, y hay en Francia y en España quienes usan esa moda, que da al rostro humano cierta semejanza con el del orangután.

Hoy, sin embargo, cada cual dispone de sus barbas y de sus cabellos como mas le place, excepto los militares y los eclesiásticos que están sujetos á reglas especiales.

(El Intermedio.)

SECCION DE NOTICIAS.

Correspondencias particulares de la Correspondencia de España:

Londres 9 de mayo.

La actitud de Inglaterra respecto de los acontecimientos que se preparan en Europa, empieza á conocerse apenas se ha recibido aquí la noticia del éxito desgraciado que han tenido las indicaciones de este gobierno para la celebracion de un Congreso europeo. En efecto, el conde de Clarendon ha declarado en la Cámara de los lores, respondiendo á lord Codogan que el gobierno no pensaba abandonar el principio de no intervencion en el caso de una guerra entre el Austria, la Prusia y la Italia. Añadió que por desgracia existían demasiados motivos para temer la guerra.

La Inglaterra estaba pronta á ofrecer sus buenos oficios; pero no podía obrar sola. Lord Stratford manifestó entonces un sentimiento de que el gobierno británico permaneciese inactivo y no elevase su voz contra la guerra política que lord Grey censuró también como indigna de una gran na-

cion y que á la larga haría la guerra europea.

El conde Russell negó que los intereses materiales fuesen la única regla de la política británica, pero añadió que el país debía reflexionar mucho antes de comprometerse en una guerra en que no se trataba de su honor ni de sus intereses. Y respondiendo luego á un elocuente discurso de lord Derby contra la ambición de determinadas potencias, lord Clarendon declaró que las respuestas dadas á las gestiones conciliadoras de la Inglaterra no dejaban apenas esperanzas de paz.

Como Vd. observará, los ministros han tenido buen cuidado de no saltar prenda alguna respecto á lo que hará el gobierno si la Francia toma parte en la lucha. Creo, sin embargo, que si esto acontece, cualquier amenaza contra la Bélgica y acaso la reconquista de las fronteras mismas del Rin, producirá en este país un cambio de gobierno en sentido conservador y la alianza de la Inglaterra con la Alemania.

Paris 12 de mayo.
Ayer circularon en esta capital grandes rumores sobre una doble tentativa hecha para impedir el inmediato rompimiento de hostilidades entre la Italia y la Alemania. Decíase por un lado que el Austria se mostraba dispuesta á dejar que un Congreso europeo, examinase la cuestion de Venecia, siempre que á este Congreso se sometieran el arreglo de los cambios territoriales ocurridos en Italia después de la paz de Villafranca y la cuestion de los ducados agitada por la Prusia. Decíase igualmente que Guillermo I vacilaba, vista la actitud de casi toda la Alemania, en ser el primero en romper la paz é iniciar una lucha contra las potencias germánicas.

La convocacion del nuevo Parlamento prusiano se sigue atribuyendo como dije á Vd. en mi carta de ayer al deseo de consultar la verdadera opinion de la Prusia para que si esta es tan belicosa como la del conde de Bismark, quede el rey á cubierto de la acusacion que se le dirige por romper los antiguos lazos existentes con el emperador de Austria.

No se puede dar, sin embargo, mucho crédito á estas esperanzas pacíficas. Lo que si se puede asegurar es que la magnitud misma de la guerra y la actitud en que se ha colocado la

Rusia producen cierta vacilacion en Berlin como en Paris, y que se desea ver si el Austria, amenazada así en Italia como en Alemania, se lanza la primera á luchar como en 1859.

De todos modos la verdad es que la situacion no ha cambiado, siquiera ostensiblemente parezca otra cosa.

Se habla mucho estos dias de la politica francesa en Roma y de los proyectos de este gobierno respecto al ejército de ocupacion. Unos dicen que el gabinete francés, en vista de las eventualidades que se preparan en Italia, habia decidido suspender la evacuacion de Roma y reforzar el cuerpo de ocupacion de los Estados Pontificios. Otros añaden que la Francia, por medio de su embajador en Roma, ha preguntado al Santo Padre si creia conveniente, en la situacion actual de Europa, se aumentase hasta 25,000 hombres el ejército de ocupacion; á lo cual contestó Pio IX que la Francia era dueña de hacer lo que tuviese por conveniente; que él por su parte confiaba en Dios.

Y no falta tampoco quien asegure que al primer cañonazo, no solo el ejército francés permanecerá en Roma, sino que ocupará una parte del del reino de Napoles, si allí se inicia la guerra civil.

Yo no juzgaré de la mayor ó menor probabilidad de estas noticias; pero sí diré á Vd con datos autorizados que el gobierno francés no ha decidido nada sobre el particular, y confío en que el gobierno italiano que es el primer interesado en el cumplimiento del tratado de 15 de setiembre tomará todas las medidas necesarias para quitar todo pretexto al mantenimiento de la ocupacion francesa.

MAHON.

CABLE SUBMARINO.—Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores, que la *Gaceta* del 13 de este mes publica las condiciones bajo las cuales se saca á subasta el establecimiento del cable eléctrico submarino que debe unir á esta isla con la de Mallorca. La subasta debe tener lugar el 10 de Junio próximo bajo el tipo de 182.000 escudos, y el cable deberá funcionar 65 dias despues de aprobada aquella.

Hablando «El Diario de Palma» sobre la interesante cuestion del aumento de moneda, dice lo siguiente:

«El Gobierno, ilustrado por estas mis-

mas personas y teniendo en cuenta sus razones, ha propuesto á S. M. la Reina y esta ha ordenado que desde 1.º de julio del presente año en todas las oficinas públicas y demás dependencias del Estado en esta provincia se verifiquen todos los pagos y cobros arregladamente á la moneda española por su justo valor, es decir, en escudos y milésimas, sin descuento de ningun género ni gravámen, de modo que si un particular compra en un estanco, por ejemplo, una libra de tabaco del valor de 24 rs. en pagando en moneda española que son las pesetas, los medios reales ó cinco décimas, los cuartos de real ó 25 céntimos etc., no tendrá que pagarse el cuarto de aumento que actualmente se exige, lo que sucedería si se pagase en moneda del país como son sueldos, tresetas, etc.

Sabemos además que se están reuniendo datos, entre ellos el cálculo prudencial de cuánta podrá ser la cantidad de moneda mallorquina con el fin de ser sometidos al gobierno para que se den las disposiciones necesarias al objeto de recoger aquella y aumentar en sustitucion la española que ya existe.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

Nueva York 1.º mayo de 1866.

Sr. Director del DIARIO DE MENORCA.

May señor mio: Van cumplidos ya 15 dias de residencia en esta ciudad, y por experiencia propia puedo afirmar lo muy encarecido que se ha puesto el vivir en Nueva York, debido en parte á las muchas contribuciones, impuestos y otras cargas que tiene que soportar este pueblo de resultas de la foida guerra; pues basta citar (á mas de lo que insinué en mi anterior) que para tener piano en casa, y para usar reloj de oro encima se ha de pagar contribucion; y por otra parte á causa de la gran depreciacion á que vino á parar unos dos años atrás el papel moneda obligando á subir casi proporcionalmente en aquel entonces el precio de los artículos pagaderos en esa moneda corriente de curso forzoso, cuyos precios siguen todavía rigiendo, sin embargo de haber bajado el oro de unos 180 por 100 á que llegó, á unos 28 por 100 que se cotiza en la actualidad. La emigracion europea á esta metrópoli, hoy cual nunca numerosa, contribuye tambien á tal situacion. Para albergar no cómoda sino debilmente el número de almas que cuenta esta poblacion, se calcula se necesitarian de pronto de 4 á 5 mil casas mas. Hoy primer dia del mes de las flores es aquí lo que el de S. Miguel en Mahon, mudanza general de habitaciones, y si que hay algunas familias apuradas para alquilar su nueva vivienda. Esto explica porque algunos arriendos han triplicado su precio. Cuando hace 4 años estuve aquí muchas cosas me parecian baratas, y hoy lo hallo todo muy caro.

Para dar una idea del incremento que va tomando esta plaza comercial, permítaseme como marino que soy sentar siem-

pre datos marítimos-mercantiles. Siendo los sábados dia principalmente de salida de vapores, es de notar las que hubo la otra semana, pues fueron 1 para la Habana, 1 para California, 11 para diferentes puertos del Sur de estos Estados, y 8 para Europa. Unos 50 vapores se dedican á la navegacion trasatlántica entre este puerto y los de Inglaterra y norte de Europa y como 50 mas se contarán con las líneas establecidas entre ambos mundos. Pues bien, en el dia todos van llenos de pasajeros. Los mas acredita los tienen comprometidos sus camarotes con mucha anticipacion durante los meses de primavera, y los que se dedican á la conduccion de emigrados llegan siempre casi llenos. Y á propósito; sin embargo de querer llevar con rigor aquí el cumplimiento de las medidas sanitarias y tener sujetos en cuarentena á los vapores en los cuales se declaró el cólera á bordo con sus mil y pico de emigrados cada uno, no por eso se priva la libre plática á los que llegan de igual procedencia no teniendo novedad á bordo. Aquí se teme mucho la invasion de la piaga asiática y se toman muchas medidas, pero solo imponen cuarentena á los buques infestados ó que lleven nota en la patente.

El *Herald* ese periódico que obtiene tanta boga por su atrevimiento y descaro halagando este pueblo, suele publicar algunos sueltos sin ningun miramiento hacia los españoles y España, con respecto nuestra actual guerra con la república del litoral del Pacifico. Grana da leer tales renglones, porque aunque despreciativos suelen crear atmosfera perjudicial á nuestro buen nombre. Así como los españoles de alguna educacion sabemos respetar en lo que vale el poderio de esta gran república, bien mereceriamos la debida reciprocidad. La *Crónica* el periódico español de esta ciudad suele refutar los asertos de su colega americano y menospreciar sus muchas sandeces.

Sobre los fenianos bien poco puedo decir porque se han encerrado en una expectante situacion ante la ambigua actitud de este gobierno y los belicos preparativos del Canadá, donde á mas de movilizarse las milicias, se halla estacionada una flota respetable de buques de guerra ingleses. El gobierno federal ha mandado tambien una escuadrilla por aquellas aguas bajo el pretexto de evitar los disturbios que podrían suscitarse en las pesquerias entre los buques ingleses y americanos por efecto del recién estinguido tratado de reciprocidad.

Los yankees están de enhorabuena con la promesa oficial que acaban de conseguir del emperador Napoleon para retirar sus tropas de Méjico.

Por ahora nada positivo hay sobre el corsario que se dijo habia salido de este puerto, á lo menos se carece de noticias sobre el particular. Estos dias se va á sentenciar el caso del *Meteor* por tentativa de infraccion de neutralidad. Mas de 13 columnas de *La Crónica* ocupa el discurs-

so pronunciado por el Abogado del Gobierno.

Es cosa decidida apañar provisionalmente en Cayo Hueso la fragata *Nueva Aurelia* para conducirla aquí y repararla en dique cual se requiere. Al pedirse el embargo del vapor causante de tal avería, presentaron sus dueños la correspondiente fianza á fin de estar á las resultas de la reclamación. Ya escribí nuevamente á V. sobre el particular.

El *Herald* (ya citado) que todo lo dice y de todo trata la ha emprendido contra la poca habilidad ó negligencia de muchos capitanes de la marina mercante de los Estados Unidos. El reciente naufragio del vapor *Veracruz* le ha inspirado algunos artículos clamando por un pronto remedio. Por si tiene á bien publicarlos le mando dos retazos del periódico para que se vea que muchos siniestros marítimos (como lo fué el de la *Nueva Aurelia*) son debidos á la falta de capacidad ó á la sobra de indiferencia con que son manejados por sus oficiales los vapores mercantes de los Estados Unidos.

¿Hablaré de diversiones? Como por razones privadas me he abstenido de asistir á las que aquí se proporcionan, reservaré esta materia para mejor ocasión.

Esto sí. Como gozan aquí de alguna predilección los conciertos sacros, fui por invitación á uno que se dió el otro domingo por la noche en la iglesia católica de S. Esteban, ejecutado por las principales partes de la compañía de ópera italiana á beneficio del engrandecimiento de esa favorita iglesia. Había casi un lleno completo, y esto que la entrada costaba tres duros. Las obras que se hacen á espensas de los devotos costarán cerca de cien mil duros. No se estrañe pues se tenga que acudir á todos los recursos necesarios.

Sin desmerecer en lo mas mínimo su carácter místico se revistió la bonita nave de aquel templo de un animado golpe de vista que causaba embellecimiento.

Sirve ya si no de diversion cuando menos de gran entretenimiento el recorrer á pié ese par de millas del renombrado *Broadway* donde están las principales tiendas, y por donde lucen sus atavíos las señoritas so pretexto de ir á la compra de lo que les falta. Aquí no hay propiamente paseos, y mientras no sea ir al Parque central al llegar la buena estación, se adopta como paseo la 5.^a avenida en cuya aristocrática calle acude la flor y nata del bello sexo para ostentar su lujo y hermosura y pulcritud y arreglo en el vestir, pues todo esto se admira aquí. Yo lo suelo contemplar cual si fuera un panorama, y en honor de la verdad y de mis lindas paisanitas debo confesar que en aquellos instantes suele acudir á mi mente la encantadora sencillez, la candorosa presencia, la admirable compostura con que se engalana la joven menorquina al salir á paseo, al ir á la iglesia ó asomarse á la ventana.

El *Hotel de Barcelona* donde estoy hospedado, debo recomendarlo á los españo-

les que vengan acá pues á mas de favorecer la única fonda española que de categoría hay en Nueva York, se hallará mas á su anchura que en los hoteles americanos y relativamente mejor servido que en estos. En la familia de sus dueños hay cuatro muchachas que dejan bien puesto el pabellon español. Entre los varios españoles vive en esta casa el director de la *Crónica* Sr. Ferrer de Couto, y actualmente se encuentra tambien hospedándose en ella el Sr. Michalena gobernador cesante de la Habana con su señora, regresando á España.

Concluiré esta noticiándole que la señora del ex-presidente J. Davis parece ha obtenido permiso para visitar su esposo en el fuerte Monroe. Se despide de V. hasta nueva ocasión su afectísimo S. S.

El Marino

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo, y San Bernardino de Sena, confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA — Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza, en la iglesia parroquial de Santa Maria.

En la misma parroquia se dará principio á la solemnidad de las «Cuarenta Horas» con los cultos siguientes: A las seis y media se pondrá de manifiesto S. D. M.; á las siete habrá comunión general; á las diez misa mayor solenne con sermón que dirá D. Francisco Arbona pbro. vicario de la misma. Por la tarde se cantarán vísperas á las tres y media, y á las siete se cantarán laudes con la mayor solemnidad, concluyéndose con la reserva.

El segundo dia predicará D. Juan Pons, licenciado, y el tercer dia D. José Pons pbro. vicario de Villa-Carlos; por la noche D. Francisco Cardona pbro., licenciado.

Mañana en la de San Antonio á las 8 de la misma habrá misa cantada en honor de Nuestra Señora de los Desamparados y sermón que dirá D. Francisco Arbona, pbro., vicario de Sta. Maria. Por la tarde se dará principio al devoto octavario.

Santo de mañana.

✠ San Segundo mártir y Santa Prudenciana.

ORDEN DE LA PLAZA

del 19 de Mayo de 1866

Servicio para el 20.

Gefe de dia: D. Antonio Socles y de Izco, teniente coronel del primer batallón fijo de Artillería. — Parada, hospital y provisiones, América. — El T. C. Sargento Mayor. — Luis Planas.

ANUNCIOS.

Los señores suscritores á la DEFENSA JUSTIFICATIVA de D. Andrés Hernandez podrán pasar cuando gusten á recoger sus ejemplares.

Mañana habrá baile en San Luis, frente la casa de Saturnino.

GASEOSAS de superior calidad se

venden á 6 rs. vn. la docena, en la tienda de licores de la Marina n.º 11.

REFRESCO.

En el establecimiento de Francisco Prats, Arravaleta 25, se encontrarán gaseosas y cervezas de la mejor fabrica de Barcelona, á real la botella.

D. Francisco Ponseti, que vivia frente la puerta lateral del Cármén, participa á sus amigos y parroquianos que ha trasladado su domicilio á la calle del Comercio núm. 23, teniendo con este motivo el honor de ofrecerles su nueva casa habitación.

PARA ALQUILAR.

Lo están la casa núm. 1 de la calle de la Reina, y la 194 de la calle del Castillo nombrada den Janot.

Lo estará igualmente desde el dia de San Miguel la denominada casa negra, núm. 72 de la calle del Castillo.

Informará el señor Ponseti. — Comercio 23.

Para ARGEL.

Saldrá de este puerto el lunes de fiestas 23 del corriente la polacra goleta Union. Admite cargo y pasajeros y lo despacha su propietario Miguel Monjo, Arraval, 57, y Esperanza Marqués, Roser, 17.

PARA BARCELONA EN DERECHURA.

El vapor español á hélice el Tutia, saldrá de este puerto el martes 22 del actual, á las seis de tarde; admite pasajeros.

Lo despacha D. Antonio Pasarius Arravaleta núm.º 6.

TEATRO.

Funcion para hoy domingo, á beneficio de D.^a MARCELA LUNA. Se pondrá en escena el magnifico drama en tres actos y un epilogo, en verso por D. Francisco Camprodon, titulado: ¡ESPINAS DE UNA FLOR!! La aplaudida pieza en un acto, nominada: ¡MARUJA! Precios los de costumbre. A las 8 1/2. Por todo lo que va sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva n.º 21.